



COP29: LOS ACUERDOS DE FINANCIAMIENTO QUE EL MUNDO NECESITA HOY



Uno de los temas más relevantes de la COP29 es el financiamiento, pues se requiere lograr un acuerdo sobre los recursos económicos para apoyar la acción mundial por el clima y, además, que los países reduzcan drásticamente las emisiones de gases de efecto invernadero y puedan hacer frente a los desafíos que la crisis climática les impone.

Margarita Ducci, directora ejecutiva de la Red Pacto Global Chile (ONU), aclara que contar con un financiamiento climático robusto es más urgente que nunca, ya que se requiere una inversión masiva en tecnologías limpias, infraestructura resiliente y medidas de adaptación. "En este contexto, se prevé que se discutan propuestas innovadoras, como el uso de bonos verdes y financiamiento basado en resultados, que podrían facilitar la inversión en proyectos sostenibles. En esto es crucial la participación del sector privado, que puede aportar capital y tecnología para impulsar la transición hacia economías más sostenibles", explica Ducci.

Para el senior manager de sostenibilidad y cambio climático de PwC Chile, Nicolás Westenenk, la gran expectati-

Los eventos meteorológicos extremos no parecen dar tregua, pero en el escenario actual se vuelve cada vez más intensa y compleja la negociación para lograr levantar los dineros necesarios que permitan combatir los efectos del cambio climático y generar mecanismos para reducir emisiones.

va de esta COP es establecer un Nuevo Objetivo Colectivo Cuantificado (NCQG) para la financiación climática, que movilizaría fondos para apoyar a los países en desarrollo en sus esfuerzos de mitigación, adaptación y respuesta a pérdidas y daños causados por el cambio climático.

Sin embargo, Westenenk adelanta que, hasta el momento, las negociaciones no han presentado grandes avances: "Mientras el G77 y China han propuesto como meta US\$ 1,3 billones por año, los países desarrollados han expresado que no están dispuestos a comprometer más de US\$ 1.000 millones al año, mientras no se extienda la base que contribuye al fondo".

Todas las soluciones posibles

Una de las posturas que genera mayor controversia -considerando que tanto la conferencia pasada, como la actual se han celebrado en países "pro combustibles fósiles"- es la de generar impuestos concretos a las industrias que generan mayores emisiones.

La socia líder de servicios de cambio climático y sostenibilidad de EY, Pamela Méndez, indica que la propuesta de implementar un impuesto a los daños climáticos sobre la extracción de combustibles fósiles puede ser una alternativa, "especialmente, para aquellos países en desarrollo o más pobres porque son los que están en mayor riesgo". También advierte que los

"Es necesario un enfoque multisistémico que incluya diversos mecanismos de financiamiento para asegurar que los países en desarrollo puedan enfrentar la crisis climática de manera efectiva", dice Margarita Ducci, directora ejecutiva de la Red Pacto Global Chile.

esfuerzos deben contemplar la resiliencia, sobre todo considerando que esta cumbre es una antesala para la COP30 en Belén (Brasil), donde los países deberán llegar con sus nuevos objetivos de reducción de emisiones para el 2035.

Frente a ello, Gonzalo Muñoz, cofundador de Ambition Loop y Manuia, y champion de la COP25,

considera que las empresas de combustibles fósiles tienen que ser parte de la solución y reformular su modelo de negocios siguiendo lo que dice la ciencia y lo acordado por los países en la última COP en Emiratos Árabes. "Todos debemos iniciar la salida de una economía basada en combustibles fósiles", apunta.

Pese a ello, Muñoz subraya que es fundamental considerar todas las soluciones posibles para financiar la respuesta a la crisis climática: "El financiamiento climático tiene múltiples enfoques desde la revisión de impuestos al carbono, como

que abordan los desafíos de financiación como los impuestos sobre el carbono, los bonos verdes, el financiamiento proporcionado por instituciones como el Banco Mundial y el Fondo Verde para el Clima e, incluso, la cooperación internacional, ya que se pueden establecer mecanismos concretos de colaboración entre países, tanto en términos de financiamiento como de transferencia de tecnología y conocimientos.

"Es necesario un enfoque multisistémico que incluya diversos mecanismos de financiamiento para asegurar que los países en desarrollo puedan enfrentar

la crisis climática de manera efectiva. Existe la urgencia de un financiamiento climático significativo, ya que el cambio climático está causando costos desproporcionados en todo el mundo, afectando tanto a países ricos como pobres", reflexiona la directora ejecutiva de Pacto Global Chile.